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ПОСТУПЬ СЕМИЛЕТКИ 
Строится завод стекловолокна

Завод стекловолокна строится в городе Калинине. Новое 
предприятие будет вырабатывать технические ткани, нити, изо
ляционные стеклянные ленты. Э та  продукция пойдет для нужд 
многих отраслей промышленности страны.

Для советской медицины
Набирает темпы молодое растущее предприятие медицинской 

промышленности нашей страны—медикоинструментальный завод в 
городе Казани. За последние два года» его коллектив увеличил вы
пуск продукции в пять раз. В  этом году будет построено три 
новых корпуса, в которых разместятся пластмассовое производ
ство, цехи гальванических покрытий и инструментальный. К  кон
цу семилетки, когда будет завершено строительство завода, он 
увеличит выпуск изделий в 20 раз. (ТАСС).

Сея ть быстро, сеять  о т л и ч н о !
В от  т р е б о в а н и я  в у с л о в и я х  п о з д н е й  весны

Ее груд— пример для всех
— Об Анне Алексеевне Ка

релиной спрашиваете ? Заме
чательный механизатор, пре
красная труженица. С такими 
можно усаешно строить ком- 
мувизм.

Сказав это, председатель 
колхоза имеви Ленина Николай 
Григорьевич Рычков посмотрел 
на Доску почета, в верхнем 
левом углу которой помещена 
фотография этой трактористки 
артели. Помолчав немного, ру
ководитель хозяйства добавил:
* — Она выполняет любую 
работу. Причём делает это 
охотно, вкладывая все свое 
умение. В колхозе уже сло
жилось мнение, что если ра
бота поручена А. А. Карели
ной, то она будет сделана ка
чественно и вовремя.

...В грозный 1941 год Аня 
Карелина окончила 7 классов 
и 'поступила в педучилище. 
Она намеревалась стать учи
тельницей, чтобы порученные 
знания потом передавать ма
лышам. Но война спутала все 
планы...

Мерно постукивают колеса 
вагонов. Проплывают мимо де
ревни, города. Поезд мчится 
все дальше на Восток,' в не
ведомую для Ани Карелиной 
Сибирь. После окончания кур
сов трактористов весной 1942 
года ее вместе с другими ме
ханизаторами вологодчины на
правили работать в Тюмен
скую область.

Вот и Вагайская машинно- 
тракторная станция. Тепло 
встретили здесь девушку. Ди
ректор станции Павел Яков
левич Водотыка по-отцовски 
обо всем расспросил ее и за
верил, что она найдет здесь 
хороших товарищей.

Ашо Карелину закрепили 
работать на тракторе вместе 
с Юрием Мухачевым—молодым 
сибиряком. Вначале она с 
недоверием относилась к сво
ему напарнику, не надеялась, 
что сможет поучиться у него 
как следует работать. Уж

очень юным выглядел Юрий. 
Однако вскоре девушка убе
дилась, что молодой тракто
рист обладает хорошими зна
ниями, умело управляет ма
шиной и не держит в секрете 
своего, пусть и небольшого, 
опыта.

Аня все большим уважени
ем проникалась к Юрию. От 
него она училась правильно 
эксплуатировать - машину. И 
когда осенью юноша стал ухо
дить с работы, чтобы продол
жить учебу в школе, девушка 
растерялась:

— Ой, Юра, как я без те
бя буду работать? Ведь маг
нето рассоединится мне и 
трактора не завести.

— Не беспокойся. Больше 
набейся на себя, а главное 
не теряйся. Ну, а если что 
не будет получаться—сообщи, 
приду, помогу.

Но не потребовалось де
вушке отрывать юношу от 
учебы. Аня к этому времени 
уже сама во многом разбира
лась, а когда встречались 
трудности—шла к механику, 
инженеру и успокаивалась 
только тогда, когда получала 
исчерпывающий ответ.

Девятнадцать лет прошло с 
тех пор, как Анна Алексеев
на Карелина села впервые за 
руль трактора. Два года она 
трудилась в Сибири, ~а потом

яа свою профессию и постави
ла перед собой цель—в совер
шенстве овладеть ею. Без 
любви к делу не4 может быгь 
успеха:

К этому нужно добавить 
настойчивость в преодолении 
трудностей. Разве не было 
их, этих трудностей, у нее 
на втором году войны, там, в 
Сибири, где она только что 
вступала в трудовую жизнь и 
вместе со всем советским на
родом ковала победу над фа
шизмом ? Были. Но Анна Алек
сеевна не искала легких пу
тей в жизни, а'преодолевала 
все невзгоды. Она училась, 
много читала, подолгу, терпе
ливо выспрашивала специа
листов, стараясь больше уз
нать. А полученные знания в 
точности поток применяла на 
практике,

— Любую машину, — гово
рит Анна Алексеевна,—надо 
использовать умело, по-хозяй- 
ски относиться к ней. Тогда 
она наверняка не подведет. В 
первую очередь следует свое
временно проводить техниче
ские уходы, текущие ремонты.

Никакое дело трактористка 
не считает мелочью. Работая 
последнее время на тракторе 
«Беларусь», она выполняет 
различные работы. Весной бо
ронит, сеет, а потом ^силосу
ет. Зимой занята подготовкой

вернулась в родные края, ра- грубых кормов к скармливанию
ботала в Тотемской МТС трак
тористкой, пять лет руково
дила тракторной бригадой, а 
после ликвидации машинно- 
тракторной станции осталась 
в колхозе имени Ленина.

За эти годы она накопила 
богатый опыт и не допустила 
ни одной аварии. Анна Алек
сеевна может управлять трак
тором любой марки, которые 
работают на полях нашего 
района.

В чем секрет успеха? На 
этот вопрос Анна Алексеевна 
отвечает:

— Я с первых лет полюби-

Агитбригада в колхозе
Два дня пробыла в колхозе имена Ленина агитбригада 

районного Дома культуры  в количестве семи человек.
Самодеятельные ар ти сты  дали три  концерта в брига

дах артели, на которых присутствовало свыше 350 чело
век. Колхозникам очень понравились частуш ки на тем ы  
оня в исполнении Гали Калашниковой. Хорошо выступил 
ооянист тов. Агуреев. Подолгу аплодировали присутству- 
ннцие Рычкову и Чертову.

Помимо концертов члены агитбригады выпустили 
ова „боевых листкаи, две .колю чки", написали около де
сятка плакатов.

Ж ители калининских деревень очень благодарят чле- 
агитбригады Дома культуры  и просят,, чтобы они при- 

***сали почаще.
А. РЫЧКОВ, 

руководитель селькоровского 
поста районной газеты.

и другими работами.
Сейчас горячая пора—идет 

весенний сев. Анна Алексеев
на Карелина закреплена за 
первой бригадой. Вместе со 
всеми колхозниками она стре
мится быстро и качественно 
провести сев, достойно встре
тить XXII съезд КПСС.

Н. Беляев.

Усть-печенгцы откликнулись
В Усть-Печенгском сельсо

вете состоялось собрание ин
теллигенции, на котором об
суждалось обращение чебсар- 
.дев ко всей интеллигенции 
области.

Усть-печенгцы откликнулись 
на приаыв чебсарцев и наме
тили для себя конкретные за- ч 
дачи. Решено оказать помощь 
правлению и партийной орга
низации колхоза «1-е Мая» в 
выполнении социалистических 
обязательств по увеличению 
производства и продажи госу
дарству продуктов сельского 
хозяйства.

Интеллигенция вместе с 
комсомольцами во главе с зоо
техником Л. Денисовой при
мет участие в возделывании 
кукурузы на 7 гектарах.

Серьезное внимание намече
но обратить на улучшение мас
сово-политической и культур
но-просветительной работы. До 
конца года будет прочитано 
не менее 200 лекций, ц\ до
кладов <■- НЭ различные темы.

Составлен и утвержден план 
лекционной пропаганды на 
летние месяцы. Избрана ред
коллегия устного журнала 
«Хочу все знать» во главе с 
А. И. Поповым. Журнал реше-. 
но выпускать один* раз в ме
сяц.

В сельском клубе будет 
проведен цикл тематических 
вечеров «Навстречу XXII съез
ду КПСС* и читательские 
конференции на тему «Вот 
наши резервы».

Интеллигенция примет учас
тие в пропаганде литерату
ры, обновит, а там, где нет— 
оформит наглядную агитацию. 
В деревне Пустошь решено 
построить агитплощадку и ор
ганизовать на ней- работу. В 
деревне Устье организуется 
кинолекторий. В колхозе бу
дет проведен кинофестиваль 
«За крутой подъем сельского 
хозяйства».

|  П. Алферьев,
зав. отделом культуры 

райисполкома.

Комсомольцы соревнуются
80 гектаровОбсуждая вопрос об учас

тии комсомольцев и молодежи 
в быстрейшем проведении ве
сеннего сева, члены ВЛКСМ 
колхоза «Красное знамя» Ни
колай Исаковский из второй 
бригады и Феодосий Ившуков 
из третьей бригады решили 
соревноваться между собой. 
Работая на тракторах ДТ-54, 
каждый из них дал слово за 
период сева выработать за

свою смену по 
мягкой пахоты.

Комсомольцы приступили к 
претворению в жизнь наме
ченного. Николай Исаковский 
вывел свой трактор в поле 
16 м£я и в первый же день 
вспахал 4 гектара клеверищ. 
18 мая выехал в поле и Фе
одосий Ившуков.

Г. Сухопарое, 
инструктор Р К  КПСС.

ВЕДЕМ  ПАХОТУ И С ЕВ
Ненастные дни несколько за

держали проведение полевых 
'работ. Однако члены нашего 
колхоза стремились использо
вать каждый погожий час 
для плодотворной работы. 18 
мая во всех бригадах велась

пахота конными плугами. За 
день вспахано 13 гектаров. - 

Всего в колхозе на 19 мая 
вспахано 70 гектаров и посе
яно 20 гектаров овса.

А. Соколов, 
зам. секретаря парткома 

колхоза «Россия».

О предстоящей встрече между Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым 

и президентом США Д. Кеннеди
В результате обмена мнениями 

через дипломатические каналы, 
который начался в марте с. г., и 
обмена посланиями Председатель 
Совета Министров СССР Н, С. 
Хрущев й президент С Ш А Д. Кен
неди договорились встретиться в 
Вене 3 и 4  июня с. г.

Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев и прези
дент СШ А Д. Кеннеди условились, 
что эта встреча не имеет целью

ведения переговоров или дости
жения соглашения по основным 
международным проблемам, кото
рые затрагивают интересы других 
стран. Однако эта встреча предо
ставит своевременную и хорошую 
возможность для первого личного 
контакта между ними и для об
щего обмена мнениями по основ
ным проблемам, затрагивающим 
отношения между двумя странами.
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Новый выставочный павильон в Сокольниках В книжном магазине

В Московском парке культуры и отдыха « С о к о л ь н и к и » за
канчивается строительство большого выставочного павильона. 
Здесь будут устраиваться международные выставки, ярмарки, 
проводиться спортивные соревнования.

Проект нового выставочного павильона разработан архитек
торами Б. С. Виленским и И. М. Виноградским. Строительство 
его ведет трест .Мосстрой* Л& 16 Главмосстроя.

19 мая в этом помещении открылась английская торгово- 
промышленная выставка.

На снимке: новый выставочный павильон.
Фото Н. Грановского. Фотохроника ТАСС.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Любовь в книге у советских 
людей исключительно велика. 
Книга прочно входит в быт 
трудящихся. Магазин книго
торга за четыре месяца теку
щего года план по продаже 
книг выполнил на 114,5 про 
цента, общий оборот магази
на составил 9800 рублей. Пе
ревыполнен план розничной 
торговли книгой в апреле. 
Имоются многочисленные слу
чаи, когда создаются домаш
ние личные библиотеки. Ра
бочий Пятовского лесопункта 
Н. Варзин часто посещает 
магазин и приобретает книги 
для личной библиотеки.

Наш магазин перешел на 
удлиненный рабочий день, 
работает с девяти часов утра 
до восемнадцати, не бывае* 
перерыва на обед и выходно
го дня. Его посещают рабо
чие, служащие, колхозники, 
интеллигенция. Есть опреде
ленный круг Постоянных по
купателей у магазина. Среди

них врачи, учителя, партий
ные и советские работники, 
специалисты сельского хо
зяйства, рабочие, пенсионеры. 
Много книг покупают пенсио
неры А. В. Клеопатрой, Юров, 
учителя 11. В. Агафонова, 
Б. У. Попов, агроном В. 11. Кор
чагин и многие другио.

К услугам посетителей 
справочный стол, на нем те
матические планы изда
тельств, бланки для заказов, 
проспекты новых изданий. 
Ведется книга учета запро
сов покупателей. Имеются 
ящички с образцами изданий, 
оформляются книжные вы
ставки и т. д.

С первого марта по первое 
июляг проходит общественный 
смотр работы книжных мага
зинов. Уделяем серьезное вни
мание книжным базарам. В 
этом году провели три—в го
роде и один в Советском по
селке. Это помогает нам про
пагандировать книгу и вы-

В стране развернулось со
циалистическое соревнование 
в честь XXII съезда КПСС. 
Труженики района также 
включились в борьбу за 
успешное и досрочное выпол
нение заданий третьего года 
семилетки. В этом благород
ном деле достойное место при
званы занять груцпы район
ного отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний. Правиль
но организованная лекцион
ная пропаганда способствует 
успешному решению хозяйст
венных задач колхозом, сов
хозом, предприятием.

Нельзя отрицать того фак
та, что лекции в колхозах, 
предприятиях стали читаться 
чаще. В Погореловском, Мо- 
сеевском, Заозерском сельских 
клубах, в клубе Пятовского 
лесопункта лекции читаются 
систематически, от двух до 
4 в месяц. Лучше использу
ется в целях пропаганды раз
личных знаний местное ра
диовещание.

Не допустить спада лекционной пропаганды
в летний период

Но в лекционной пропаган
де у нас много крупных не
достатков. Очень робко рас
пространяется и внедряется 
передовой опыт в промышлен
ности и сельском хозяйстве, 
слабо пропагандируются про
грессивные методы труда. 
Не привлекаются к этому са
ми передовики производства, 
которых немало в районе. »

Одним из серьезных недо
статков является спад лек
ционной 'пропаганды летом. 
Казалось бы, в этот ответст
венный и напряженный пери
од в сельском хозяйстве 
(проведение весеннего сева, 
заготовка кормов, уборка 
урожая) лекционная пропа
ганда должна быть поставле
на наиболее четко, в соот
ветствии с решением важных 
хозяйственных задач. На де
ле получается совершенно 
иное. Если за январь—март 
1959 года в районе прочтено

В  соревнующемся с нами 
Вабушкинспом районе

Так рвШИЛИ Трактористы пятой бригады кол-
^  хоза „Россия" Н. Порошин и А. Ху-

трактористы дяков, работающие на тракторе ДТ- 
г  64, практическими делами отвечают

на призыв устюженских механизаторов. Они с первых дней "выезда 
в поле выполняют и перевыполняют нормы выработки.

Т.т. Порошин и Худяков дали слово за периЬд весеннего сева 
•спахать 230 гектаров.

Учеба дает 
свои плоды

В сельхозартели „Красная звезда" 
в течение всей зимы работала школа пере
дового опыта. В ней учились доярки, те
лятницы и свинарки.

Полученные знания животноводы применяют на практике. 
Так, доярки ферм первой, третьей и четвертой бригад всю зимовку 
коров выпускали на прогулку, доят их три раза в сутки, четко вы
полняют весь распорядок дня. Как результат, удои по сравнению 
с прошлым годом возросли. На Кулибаровской ферме не допущено 
ни одного случая падежа скота. Доярки научились  ̂ пользоваться 
электродоильным аппаратом.

Коллектив пятой фермы совхо
за „Рослятинский" проявляет боль
шую заботу об укреплении кормовой 
базы. Всего за весну будет подсеян  ̂

двести тридцать гектаров клеверов, из них сто двадцать пошло по 
озимым,_ остальные будут по яровым.

Забота 
о кормовой базе

Победителем в соревновании среди 
доярок района в апреле вышла доярка 
В. 3. Климова из колхоза „Север". Она 
надоила за месяц 296 килограммов моло

ка от коровы при обязательстве 220. Райкомом КПСС и райиспол
комом ей присужден первый вымпел „Лучшая доярка района" и 
денежная премия.

Победитель 
в соревновании

528 лекций, то за июнь—ав
густ этого же года только 
321. Такое же положение 
было и в 1960 году.

В целях улучшения лекци
онной пропаганды введено 
единое планирование. Партий
ные организации колхозов и 
совхозов вместе с группами 
членов Общества по распро
странению знаний составили 
планы чтения лекций на май 
—август 1961 года. В них 
предусмотрено чтение не ме
нее двух лекций в населен
ном пункте и трех—четырех 
в клубах в месяц.

В планах определены раз
личные формы лекционной 
пропаганды. В колхозе «Боль
шевик» намечено провести 
вечер вопросов и ответов, 
экономическую конференцию 
на тему «Внутрихозяйствен
ный расчет в колхозе», в 
совхозе «Тотемский» широко 
используются экскурсии на 
фермы, будет организован ве
чер чествования лучшей до
ярки, в сельхозартели «Рос
сия» в июне состоится вечер 
на тему «Химия и религия», 
в совхозе «Погореловский» 
выпускается устный журнал, 
в колхозе «Красная звезда» 
определены лекцци по радио 
председателя, агронома, зоо
техника и т. д. В целом по

полнить план. Организована 
систематическая торговля 
книгами вне магазина. Боль
шую помощь в этом оказыва
ют учащиеся средних шкод
ГОрОДа, КОМСОМОЛ! ЦЫ. У  (ft;
щпеся средней школы № 
продали книг на 140 рублей 
комсомольцы А. Королева 
(комбинат бытового обслужи
вания), Л. Шорохова (нарсуд), 
Г. Калашникова (аптека) рас
пространили кпиг на 8—14 
рублей.

Состоялась небольшая кон
ференция покупателей мага
зина. На пей высказаны хо
рошие пожелания. Покупате
ли хотят видеть в продаже 
больше книг по изобретатель
ному искусству, желательно 
расширить помещение магази
на, иметь отдел для скупки 
подержанных книг и другие.

Идя навстречу XXII съезду 
КПСС, будем улучшать про
изводственные показатели в 
работе магазина, еще шире 
пропагандировать книгу сре
ди трудящихся.

А. Акиитьева, 
директор магазина.

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ 
В корреспонденции «Протррл- 

ливание семян» был сделан уп
рек правлению колхоза «Крас
ная звезда» за то, что сельхоз
артель не имеет ядохимикатов. 
Председатель колхоза т. Рогов 
сообщил, что ядохимикаты кол
хозом завезены и семена про
травливаются.

району увеличивается коли
чество лекций по вопросам 
сельского хозяйства.

Задача теперь состоит в 
том, чтобы выполнить наме
ченный план чтения лекций 
и проведения хороших меро
приятий. Уход учителей в от
пуск естественно отражается 
на проведении лекций. Но| 
главная причина спада пояи-!ДвтД°ма 3 Мишу Синнцы- 
тической работы с народом*на> ученика 5 «б» класса 
состоит в отсутствии надл$-1 средней школы № 1, за ока- 
жащего контроля, руководст-|заннУю помощь в разделке 
ва со стороны партийных op - g дров.—Я очень удивилась,— 
ганизаций и лекторских групп8пишет т* Шабалина,—ловкос- 
за лекционной пропагандой ввти его РУВ> умению колоть 
летний период. Я дрова. Пусть все дети растут

Необходимо шире привлечь В такими трудолюбивыми! 
к чтению лекций всех специ-1 —Моей жизни,—говорится 
алистов сельского хозяйства, | в письме тов. Лавренец (Таф- 
медицинских, советских ра-|тинский лесопункт),—угрожа- 
ботников, хозяйственных ру-|ла опасность. Но золотые ру
ководителей и т. д. врача райбольницы А. П.

Партийные организации |Сибирцевой вырвали меня из 
вместе с группами ^членов |лап смерти. Не только моя

жизнь спасена, но и моей 
дочери. Не 

подберу таких слов, какими 
хочется отблагодарить врача 
и весь обслуживающий пер-

пространению политических 
и научных знаний.

Наша почта
В редакционной почте за 

истекшую декаду мая зна
чительная часть писем посвя
щена вопросам хода весенне- 
полевых работ. Абсолютное 
большинство их опубликовано 
на страницах газеты.

Александр Александрович 
Нечаев (с. Никола) рассказы
вает о том, что в селе около 
общественных зданий и лич
ных домов все больше появ
ляется садиков, в которых 
растет акация. Начало этому 
хорошему делу положил Мед
ведев Игорь Александрович, 
работающий в настоящее вре
мя директором В.-Толшмен- 
ской школы. Он первым стал

Общества по распространению 
знаний должны обеспечить 
выполнение намеченных меро
приятий, добиться, чтобы 
каждое выступление лектора, 
беседчика носило мобилизую- 3сонал отделения, 
щий характер и способство-8 Также тепло отзывается в 
вало успешному выполнению В своем письме о медработниках 
хозяйственно - политических в Маниловского медпункта 
задач. А. Медолазовой и А. В.

с п »  в Романовской Д. С. Зайцев
л л t левкович, ((поселок Сухонский),секретарь правления районного!1' шя

отделения Общества по рас- ] Тов. Попова (Варницы) жа
луется на то, что мебельный 
цех деревообрабатывающего 
завода допускает брак при 
выработке комодов. Она ку
пила комод в магазине, и че
рез несколько дней у него 
не стали закрываться ящики, 
его покоробило.

Почему бракодельство схо
дит с рук Р—спрашивает ав
тор письма.

В. Колычев прислал сти
хотворение «Весна», которое 
заканчивается так:

И вот стою за молотом 
кузнечным, 

День труда гремит в родной 
стране.

Куем мы счастье, чтоб было 
оно вечным,

* За Партией идем и гимн 
поем весне. 

Всего за истекшую декаду 
от рабселькоров и 
поступило 72 письма.

За вторую денаду мая 
♦

выращивать акацию и снаб
дил ее саженцами односель
чан.

В письме Ф. В. Кладовщино
ва (поселок У.-Царева) обра
щается внимание на органи
зованное проведение подпис
ки на газеты и журналы на 
второе полугодие. Он призы
вает всех комсомольцев и мо
лодежь выписать молодежные 
газеты.

Пенсионерка К. В. Шаба
лина (Тотьма, улица Набе
режная р. Сухоны, 7) сердеч
но благодарит воспитанника
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Достойно ' 
встретим 

XXII съезд КПСС! Опыт передовиков— во все колхозы и совхозы
До укрупнения сель— 

Хертели Никольского 
-ч̂ щьсовета имели виз- 
г кие надои молока, осо

бенно в стойловый пе
риод. Годовой надой не 
превышал 1400—1500 кило
граммов на корову.

А  После укрупнения колхоза 
«Россия» партийный комитет 
и правление разработали ряд 
мероприятий, направленных на 
повышение продуктивности 
скота.

Впервые в прошлом году 
мы применили загонную си
стему пастьбы молочного ско
та с использованием естест
венных сенокосов и сеяных 
трав. На каждую корову вы
деляли по 0,7—0,8 гектара 
пастбищ. Хотя лето было жар
кое, трава отрастала медлен
но, но нам удалось удержать 
удои, не допустив снижения. 
Скот в зиму пошел упитанный. 
Организованно, с 1 октября, 
животных перевели на стой
ловое содержание. Коров по
ставили на . полный зимний 
рацион: 5 килограммов кле
верного сена,  ̂3 соломы, 15 
силоса из клевера и злако
вых трав и 150 граммов кон
центратов на выдоенный литр.
• Дояркам было вменено в 
обязанность всех новотельных 
коров в течение месяца доить 
4 раза, остальных круглый 
год доить три раза в день. 
Завели индивидуальный учет 
надоенного молока от каждой 
новотельной коровы:" Правле
нием вместе со специалиста
ми были разработаны годовой 
и помесячный планы надоя 
молока и доведены до каж
дого, участка, фермы, доярки. 
Работниками животноводства 
приняты социалистические 
обязательства. Утвержденный 
правлением распорядок дня 
работы ферм животноводами 
, строго выполняется. S

На ежемесячно проводимых 
совещаниях животноводе: де
лились опытом работы, вскры
вали недостатки и резервы. 
Это помогало правлению в на
ведении надлежащего поряд- 

' ка в животноводстве. На не
которых , фермах работали 
школы по изучению передово
го опыта. Серьезно подходили 
мы и к подбору кадров жи
вотноводства. Внимательно 
разбирались с состоянием 
дел на каждой -ферме, й при- 
шли к выводу, что трудно вес
ти контроль, когда фермы 
мелре. Как правило, они 
всегда,- отстающие и кроме 
убытка ничего не дают. Целе-

Что помогло нам поднять 
продуктивность коров
сокорентабельные фермы, 
этой целью мы ликвидировали 
Шульгинскую и Шеинскую 
фермы. 70 коров разместили 
по другим дворам. Закрепили 
их за лучшими доярками. Те
перь от животных получаем 
хорошие надои. В' ближайшее 
время ликвидируем последнюю 
отстающую Широбокбвскую 
ферму.

В результате ряда прове
денных организационно-хозяй
ственных мероприятий удои 
коров в эту зимовку увеличи
лись в сравнении с прошлым 
годом на 183 килограмма на 
корову, за 4 месяца текущего 
года—на 103 килограмма в 
сравнении с тем же периодом 
1960 года. План продажи мо- 
дрка государству выполнен 
на 115,6 процента. За четыре 
месяца продано молока на 
906 центнеров больше,4 чем 
за то же время в прошлом* 
году. Все производственные 
участки справились с планом 
по надою молока, 22 доярки 
выполнили обязательства че
тырех месяцев, а т. т. Глад
кова, Солдатова, Вторушина, 
Мартюкова, Климова, Богда
нова, Нгощева значительно 
перекрыли их.

На летний период разрабо
тали и утвердили план паст
бищного содержания скота и 
заготовки кормов. Пастухами 
поставлены лучшие члены ар-1 
тели. Общественный скот бу-| 
дет пастись отдельно от лич
ного. Под пастбища выделено 
500 гектаров сенокосов и сея
ных трав. Организуем кругло
суточную пастьбу и только в 
загонах.- 270 телят старше 
года переведем на лагерное 
содержание.

Оплата труда всем живот
новодам установлена строго 
за центнер полученной про
дукции. Разработана преми
альная оплата по итогам ра
боты за год. fiy g

С целью контроля за жир-, 
ностью молока и выявления 
жирномолочных коров в кол
хозе оборудована лаборатория 
по жироопределению. Она по
может нам в племенной рабо
те и в более правильном под
ходе к оплате труда работни
ков ферм по качеству продук
ции.

На третьем производствен
ном участке доярки в зимний

отелы, отдаивали коров и до
бились базисной жирности мо
лока, У них не было потери 
его. Это значительно помогло 
выполнить план -продажи мо
лока государству.

Нельзя не отметить, что мы 
еще много недополучаем про
дукции из-за слабой кормово  ̂
базы. Зимовка этого года по
казала нам, что основную 
роль в повышении продуктив
ности сыграл силос. Его было 
заготовлено в сравнении с 
1959 годом значительно боль
ше и лучшего качества, но 
тоже мало, хватило только до 
1 апреля, из-за чего в весен
ние месяцы мы резко снизили 
надои.

В атом году ставим задачу 
заложить силоса, не менее 
10—11 тонн на корову, пре
имущественно клеверного. Из 
1000 гектаров укосной пло
щади клеверов 650—700 гек
таров скосим на силос. Заси
лосуем только наземно, без 
укрытия буртов при хорошей 
трамбовке. Опыт в этом деле 
у нас имеется. Мы убедились, 
что даже при хороших усло
виях погоды, клевер, скошен
ный на сено, дает всевозмож
ные потери до 30 и более 
процентов. .В силосе же со
хранность гарантирована поч
ти полностью.

Этой весной подсеем 500 
гектаров клеверов. 50 гекта
ров будет подсеяно по распа
ханным малопродуктивным лу
гам. Часть посеем под покров 
яровых культур. На следу
ющую зимовку заготовим по 
18 центнеров грубых кормов 
на дереводную голову. Обеспе
чим сытую зимовку скота.

Члены нашей артели полны 
решимости сделать всевозмож
ное, чтобы продать государ
ству в этом году. 9470 цент
неров молока, 1780 центнеров 
мяса. Это будет нашим скром
ным подарком к открытию 
ХХП съезда КПСС.

А. Линьков, 
председатель колхоза 

«Россия».

Как мы будем содержать 
свиней и овец летом

Откорм свиней в летний 
период

Свиньи у нас находятся на 
бесстаночном, свободно-выгуль
ном содержании. Через спе
циальные лазы они выходят 
на выгульные площадки, в 
конце которых сделаны наве
сы. Они и послужат лагерем 
для летнего содержания сви
ней. На ферме будут нахо
диться только супоросные мат
ки и свиноматки с поросята- 
ми-сосунами.

Пастись свиньи будут на 
естественных пастбищах по 
клеткам. Каждая клетка име
ет подход к реке. Животные 
будут иметь свободный доступ 
к воде.

Откорм свиней организован, 
главным образом, на дешевых 
зеленых кормах. Кроме паст
бищ* животные получат зеле
ный корм на выгульных пло
щадках, вначале горохо-овся- 
ную смесь, - затем клевер. 
Осенью будем выпасать на| 
картофельном поле, для этого 
отведена площадь в 3 гекта
ра. Летом свиньи вдоволь бу
дут получать сыворотку.

Оплату свинаркам постави
ли в зависимость от получен
ного привеса.

Овцеводство
Овец переводим со стойло

вого содержания на пастбищ
ное, как и коров, постепенно. 
В первые дни выгоняем их на
кормленными на 2—3 часа. 
Потом будем увеличивать про
должительность пастьбы.

Перед выходом на пастби
ще произвели тщательный 
осмотр животных. Обрезали от
росшие копыта и рога. Баран
чиков, идущих на нагул, ка
стрировали.

Для овец выделили откры
тые суходольные с мелким 
травостоем пастбища, вблизи 
водоемов, чтобы овцы могли 
пить в любое время. Распоря
док дня установлен с расче
том пребывания животных на 
пастбище 14—16 часов.

С работниками животновод
ства провели совещание. До
вели до них план пастбищно
го содержания. Поставили за
дачи на пастбищный период. 
Животноводы приняли кон
кретные обязательства.

К дню открытия ХХП съез
да партии выполним годовое 
обязательство по продаже мя
са государству.

В ' Русинов, 
главный зоотехник 

совхоза , Погореловский %

700— 1000 граммов привеса в сутки

а д м ^ т а м а а т  ^

сообразно иметь крупные, вы-[период, когда были массовые

Равняйтесь на передовых
Члены второй бригады сель

хозартели «1-е Мая» активно 
участвуют в продаже молока 
и яиц государству. Не на сло- 

а на деле помогают вы
полнять принятые обязательства.

Особо хочется отметить М. Ф. 
м>оолеву. Она продала госу

ской—150 и многие другие 
хорошо участвуют в этом бла
городном деле. Продажа моло
ка продолжается. Одновремен
но идет и заготовка яиц. По 
УПеченгскому■" сельпо их за
готовлено 3550 штук. М. Я. 
Попова сдала 40, Кг Д. Про
топопова—30, М. Н. Немиров

Дарству 300 килограммов мо- —25, К. А. Немиров—20 штук. 
А. Ф. Белозерова—254, Равняйтесь на передовых!

Д. Клыгин—240, Н. Н. Иг- М. Немиров,
натьевсвий-ч200 Н. Я. ОСОВ- * член колхоза «1-е Мая».

Телятницей я работаю три 
года. За это время хорошо 
овладела этой профессией.

Беру я телят от доярок в 
20-дневном возрасте и выра
щиваю до года и старше. В
прошлом году вырастила, от
кормила и сдала государству 
на мясо 54 теленка. 15 из 
них пошли ниже средней, а 
остальные — средней упитан
ности̂  с живым весом 170—200 
килограммов. "В  летнее время 
получала от них по 700—1000 
граммов привеса в сутки. За
рабатывала по 700—800 руб
лей в месяц.

Как я добиваюсь этого ? 
Прежде' всего, успех кроется 
в том, что я люблю свое -дело, 
с первых дней внимательно 
приглядываюсь к каждому 
«малышу», потому что они 
приходят ко мне из разных 
рук и приучаю к порядку.

С первых дней и почти до 
5—6-месячного возраста корм
лю и пою телят 4 раза в день.

Сейчас у меня 50 телят; 
различных по возрасту. Раз
делены они на три возрастные 
группы. И к каждой группе

a .v v v v v v v v v v v v v v v x v v v v v \ x \ \ ^ \ 'a .V

Тамбовская область. На молоч
нотоварной ферме сельхозарте
ли „Коминтерн* Мичуринского 
района широко внедряется меха- 
ни&ция трудоемких процессов, 
сооружаются доильные площад
ки типа елочки". Одна из них 
уже вступила в строй и обслу
живает сейчас 60 коров.

На снимке: на доильной пло
щадке телочка- в- колхозе шКо
минтерн*..

Фото Г, Удальцова.
Фотохроника ТАСС,

свой подход в кормлении, 
уходе и содержании. Я  сле
жу за тем, чтобы не потерять 
упитанность, иначе потом бу
дет трудно выправить ее. 
Хоть и трудно с кормами, но 
я стараюсь находить выход из 
создавшегося положения. Стар
шую группу с 13 мая стала 
выгонять на пастбища, по ста
рой ветоши (прошлогодней тра
ве), да по пригоркам кое-где 
уже появилась молодая трав
ка. Немного они наберутся 
здесь, да немного даю сена 
на дворе, так и наедаются. 
Пою всех телят досыта. Еже-' 
дневно готовлю сенной настой 
и выпаиваю его вместе с об- 
ратой. Это хорошо сказывает
ся на росте и развитии телят. 
Зимой я получала привесы по 
500—700 граммов на голову 
в сутки.

Летом постараюсь, как и в 
прошлом году, получать по 
700—1000 граммов. Пастбища 
для телят выделены недалеко’ 
от телятника. Вначале буду 
выпасать на естественных, а 
потом—на клеверах. Подкарм-„ 
ливать начну вначале озимой 
рожью, а потом—однолетними.

Чтобы телята хорошо поеда
ли корм, подкармливаю их 
солью. В кормушках всегда 
имеется соль-лизунец.

К дню открытия съезда вы
ращу и откормлю 50 телят не 
ниже средней упитанности с 
живым весом 180—200 кило- 
грамммов.

А. Соболева, 
телятница колхоза 

имени Ленина.
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Большого вам счастья
То было ненастноо осеннее 

утро. За оквом плыли лохма
тые тучи. Дождь переставал 
так же внезапно, как и на
чинался. Стряхивая капли во
ды. трепотали деревья.

Вот в это самое утро в ком 
вату редакции вошел высокий 
парень, одетый в черную фор* 
менную шинель. В его руках 
была свернута в трубку бума
га.

•—В детском домо воспиты
вался,—сказал он, присажи
ваясь к сголу.—Как попал ту
да, не знаю. Вот вырос, се
милетку окончил, теперь учусь 
в ремесленном, а отца и мать 
только по фамилии знаю, ни
когда их не видел.

Он бережно развервул бума
гу. Это было свидетельство о 
рождении.

Родители Полнекта — Васи
лий Константинович и Екате
рина Александровна Смирно
вы, запись была сделана в 
городе Тотьме Вологодской об
ласти.

—А ты искал их?
—Запрашивали из детдома, 

но ответа так и не получили.
Место рождения юноши и 

фамилия родителей известны. 
Но ведь с тех пор минуло во
семнадцать лет. Ц потом, в 
районах, откуда были приве- 
зевы дети в Татарию, прошла 
война. Все же редакция по
слала письмо в исполком То* 
томского горсовета с просьбой 
поискать, поспрашивать ста
рожилов, не помнит ли кто 
из них Смирновых, не знает 
ли о их судьбе.

Ответ пришел. Председатель 
исполкома т. Прокошев сооб
щил:

«Нам удалось установить 
только то, что Смирновы в 
Тотьме жили один год. Васи
лий Константинович работал в 
Сухонском речном пароходстве, 
а Екатерина Александровна— 
в этой же системе (видимо, на 
пароходе) поваром. Никто из

шли анкету Василия Констан
тиновича.

«Смирнов В. К. родился в 
1921 году в дер. Починок, 
Шиленского сельсовета, Мож- 
дуреченского района, .Вологод
ской области,—сообщил т. По
стель. В Сухонское пароход
ство поступил в марте 1939 
года, работал матросом на 
«Кольцове» и штурвальным на 
«Чехове». 19 октября 1940 
года призван в РККА и боль
ше к нам не возвращался. 
Екатерина Александровна в 
системе пароходства не работа
ла, документов орс*а не со
хранилось».

Текли дни, месяцы, минуло 
полгода', пока пришло письмо 
от военкома области т. Зама- 
лютина, к которому обраща
лась редакция. Ведь В.К.Смир
нов в 1940 году был призван 
в РККА. Н. вот вскрыт кон
верт, из которого извлечено 
это печальное известие. «Отец 
Полиекта Василий Константи
нович Смирнов после увольне
ния из рядов Советской Армии 
проживал в селе Белисток Во
лынской области и после тя
желой болезни в 1953 году 
умер. О матери никаких све
дений установить не удалось. 
Найдены три родные сестры 
Василия Смирнова. Вера Кон
стантиновна, в частности, жи
вет в Вологде, работает в 
детском саду льнокомбината».

Отец умер, как передать 
ат  ̂ страшную весть человеку, 
который ищет родителей, ве
рит, что рано или поздно 
встретится с ними, постоянно 
приходит в редакцию «Совет
ской Татарии» и спрашивает 
одно и тоже:

— Скажите, еще никаких 
сведений не получено?

А сказать пришлось.
Жива ли * женщина, мы по

ка не знали, но сомнения не 
было, что в Вологодской (Я 
ласти ее нет давно. «Теперь 
надо обънвить розыск через

одну из цонтралышх газет. 
Но иомогло одно случайное 
обстоятельство.

В Казанской высшей иар- 
тпйноП школе были организо
ваны курсы работников рай
онных газет девятнадцати об
ластей и республик. Журна
листы ходили к нам в редак
цию на ирактпку. Среди них 
была Тамара Макарова из Во
логодской области.

Когда мы разговорились о 
безуспешных поисках матери 
Полуекта, Тамара долго ста
ралась что-то вспомнить. И 
вдруг сказала, нет,—выкрик
нула: «Постойте, Катя Пути
лова. Когда я была еще де
вочкой, то в семье говорили, 
что Катя Путилова пропала. 
Подробности не знаю. У мое
го дяди Александра Иванови
ча Черепанова жена Анна 
Александровна Путилова, но 
сестер у нее не было. Это я 
знаю, точно. А вот в Вологде, 
кажется, есть сестры Путило
вы. Знаете что, напишите-ка 
моему дяде. Он речник, ужо 
тридцать лет капнтаи парохо
да. Он-то всех старых работ
ников знаот».

Пишем старому каинтану, 
повторяем все то же Опросим 
поискать, откликнуться.

Снова ответ из Тотьмы. Толь
ко но от Александра Ивановича, 
а от заместителя начальника 
приотани т. Лобанова:

«На ваш запрос сообщаем, 
что нам удалось разыскать 
одну из сестор Путиловой. Она 
дала адрес Екатерины Алек
сандровны. Сталинград, 31, 
улица Удмуртская... Но мы не 
уверевы, что это мать Поли- 
окта».

«Может быть, вы и не та, 
которую нам надо, — писала 
Путиловой редакция.—Вот уже 
два года мы разыскиваем ту 
Екатерину Александровну, что 
в 1940 году жила и работала 
в г. Тотьме, была замужем за 
Василием Константиновичем 
Смирновым...».

Ни разу на наши письма 
так быстро не приходили от
веты, как этот. Вскрыт кон
верт, и в глаза бросились 
первые строки письма: «До
рогой мой сын, Поля, это я 
твоя мама. Неужели ты жив...».

...В военном сорок втором 
году из Москвы на Восток 
беспрерывно отправлялись эше
лоны. Эвакуировались про
мышленные предприятия, н а
учные учреждения и, в пер
вую очередь, дети. Так одно 
из подмосковных детских уч
реждений оказалось в Набе
режных Челнах, в Татарии. 
Среди воспитанников был маль
чик Смирнов.

А мать? Двадцатилетняя Ка
тя Путилова - Смирнова добро
вольно ушла на фронт. Она 
видела, как немцы угоняли 
женщин на Запад, отрывая 
их даже от грудных детей. 
Нет пойду воевать, надо бо
роться, защищать Родину—ре
шила она.

Зонитная батароя, в кото
рой служила Катя, прошла 
путь от Мурманска до Риги. II 
только после победы над гит
леровской Германиой •; через 
три года Катя вернулась в 
Подмосковье. Война порепута- 
ла все карты, след сына был 
потерян, а боспрерывныо поис
ки в течонно трех лот оказа
лись тщотными.

Тепорь Екатерина Александ
ровна строит жилые дома в 
городе-герое Сталинграде. Она 
видит счастливых новоселов. 
И радуется тому, что своими 
руками создает уют и тепло 
детям. Она искренне хочет, 
чтобы их жизнь никогда не 
омрачала жестокая война.

...Перрон Казанского вокза
ла. Встречать сталинградский 
поезд иолиект пришел не один. 
Рядом о ним отояла Вера Ива
новна Барскова, начальник 
цеха. Она тоже волнуется. 
Нельзя не волноваться перед 
такой встречей. Вот и вагон 
№ 4.

Е катерина Александровна 
вышла из вагона последней. 
Мать и сын наконец встрети
лись.

—Успокойтесь, — сказала 
Вера Ивановна гостье, взяв 
ее под руку. И уже в номере 
гостиницы «Казань», приго
товленном для Екатерины Алек
сандровны дирекцией комбина
та, т. Барскова сказала:

—Радость вашей встречи- 
радость всего пашего коллек
тива. Большого вам счастья!

Апрельское солнце щедро 
бросало лучи в широкое окно 
комнаты. И от их лица мате
ри и сына свотились еще яр
че.

Е. Целуйкина. 
Газета «Советская Татария».

30 апреля 1961 г. 
г. Казань.

Печатается с сокращениями.

Королева полей
Королепа полой I Королева!. 
Буйной порослью радуй озор>
И направо ты и налово 
Распростерлась под самый бор, 
Встали стебли—любуемся

все мы,— 
Соком налиты, крепыши!..
Хоть слагай о тебе поэму, Л  Л 
Хоть картину с тебя пиши!
Как у пальмы, широкие листья 
Только кажутся зеленей.,. 
Вкруг тебя, как на клумбе,

чисто:
Ни осоки тут, ни пырея 
Так расти ж , расти неустанно 
Забирай в себя мощь земли, 
Чтоб на стеблях твоих султаны 
Зашумели, как ковыли...
Чтобы пешему заплутаться, 
Чтобы конного не видать, 
Чтобы людям залюбоваться 
На твою богатырскую стать!

А. Максимов.

В СОВЕТЕ 
ПЕНСИОНЕРОВ

Совет пенсионеров, избранный 
общим собранием пенсионеров to- 
рода, на заседании 15 мая избрал 
президиум совета из 5 человек. 
Председателем его пенсионеры 
выдвинули А. Ф. Соболева, заме
стителем  Д. Г. Кувакина и се
кретарем^-В. //. Трофимова.

Составлен план работы сове• 
та  пенсионеров на май и июнь, 
а на заседании секции совета 
по благоустройству и озеленению 
распределили обязанности и за
крепили участки работы между 
пенсионерами, изъявившими же- 
лание работать в секции.

Пенсионеры на заседании сек- 
ции внесли предложение по изы
сканию посадочного материала 
для озеленения (деревья, деко
ративный кустарник, ягодники, 
цветы, а такж е предложили 
организовать уход и охрану са- 
женцев.

А. Упадышев,
заведующий отделом соцобес* 
печення райисполкома.

Редактор В. ЧУРИН.
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